



**Sexta Comisión de la Asamblea General**

**Ítem número 14 de la agenda de la Sexta Comisión**

Medidas para eliminar el terrorismo internacional

Sr. Gustavo Ramírez Bacca, Ministro Consejero

Misión Permanente de la República de Costa Rica

Nueva York, 02 de octubre, 2023

**Sixth Committee of the General Assembly**

**Item number 14 of the agenda of the Sixth Committee**

Measures to eliminate international terrorism.

Mr. Gustavo Ramírez Bacca, Ministro Consejero

Misión Permanente de la República de Costa Rica

New York, October 2, 2023

---

*Cotejar contra alocución/ Check against delivery*  
**A COURTESY TRANSLATION FOLLOWS THE SPANISH VERSION**

Señor Presidente,

Costa Rica lo felicita a usted, y los demás miembros de la Mesa por su elección y les deseamos éxito en el desarrollo de los trabajos de esta comisión.

Expresamos nuestra solidaridad con el pueblo de Türkiye, por los acontecimientos recientes que demuestran que la paz y la seguridad son bienes invaluables que debemos salvaguardar y promover en todo momento. Nos enfrentamos a una coyuntura compleja con desafíos entrelazados que requieren una respuesta global.

Una de esas respuestas globales puede ser empezar por acordar —de una vez por todas— una definición legal universal del terrorismo.

Ese llamado no es nuevo.

En la sesión anterior, dos grupos y diversos países, para un total de 94 Estados, así como la sociedad civil reiteramos la urgencia necesidad contar con dicha definición.

En este sentido, Costa Rica desea plantear cuatro puntos:

Primero, tal y como lo expresamos en la reunión plenaria de la Asamblea General para la adopción de la octava revisión de la Estrategia Global de las Naciones Unidas contra el Terrorismo, el pasado 22 de junio, mi delegación reitera su más profunda decepción por no haber aprovechado la oportunidad de integrar de forma plena los derechos humanos y un enfoque de género como prioridades transversales en sus 4 pilares.

Continuamos además sin poder incluir las lecciones aprendidas desde la revisión anterior y, por lo tanto, sin avances sustanciales, menos aún de convenir en nuevos propósitos más ambiciosos en materia de transparencia, rendición de cuentas, evaluación, participación de la sociedad civil y análisis de género específicos y contextualizados. Costa Rica reitera su compromiso de continuar trabajando, en este tema, para avanzar en la lucha contra la ceguera de género que empañá todos los instrumentos y estrategias internacionales en materia de paz y seguridad internacionales.

Segundo: Recibimos con beneplácito el comprehensivo abordaje sobre terrorismo contenido en la Nueva Agenda para la Paz, su adecuada inclusión nos parece un paso en la dirección correcta.



Costa Rica considera que la Naciones Unidas, como sistema de seguridad colectiva, es el marco para incrementar y mejorar la cooperación para prevenir el terrorismo, pero más allá de la cooperación práctica, es fundamental la cooperación y la voluntad política que, por demás, brilló por su ausencia en la negociación de la revisión de la estrategia global.

Debemos ir más allá de las visiones que solamente priorizan los elementos de seguridad o peor aún, un miope y sesgado abordaje militarista, allende de los intereses económicos subyacentes de este enfoque. Si bien el intercambio de información e inteligencia es importante, es imperativo que centremos nuestros esfuerzos con enfoques de seguridad humana, y el papel de las masculinidades, por nombrar dos aspectos.

Tercero y en referencia sobre el abordaje en la Nueva Agenda para la Paz, destacamos el énfasis en que las amenazas transnacionales, como el terrorismo, están en constante evolución y se entrelazan con otras formas de inestabilidad global. Debemos reconocer que ningún Estado puede aislarse por completo de estas amenazas. El terrorismo, en particular, se ha convertido en una preocupación global que requiere una respuesta conjunta y coordinada y fundamentada en el debido proceso y los derechos humanos.

Debe preocuparnos el aumento de conflictos armados en la última década, incluyendo guerras civiles y conflictos interestatales, así como la proliferación de grupos armados no estatales y su posible relación con el terrorismo. A esto debemos sumar el aumento del gasto militar y la producción y proliferación ilícita de armas pequeñas y ligeras y sus municiones, pues entre más armas se produzcan, más difíciles serán nuestros esfuerzos de gestión y control.

Cuarto: Es también de especial preocupación el uso malintencionado de tecnologías emergentes con fines terroristas. Las tecnologías digitales, el ciberespacio, la inteligencia artificial, son herramientas que pueden ayudar al desarrollo. Pero en las manos equivocadas, y con intenciones maliciosas, sus efectos pueden ser catastróficos. De igual manera, las actividades de lucha contra terrorismo que utilicen nuevas tecnologías, deben hacerlo siempre en estricto cumplimiento del Derecho Internacional, incluyendo el Derecho Internacional de los Derechos Humanos y el Derecho Humanitario. Esto aplica para el uso de drones, sistemas de armas autónomas, o cualquier otra aplicación tecnológica.

Igualmente, la difusión de información errónea y el discurso de odio, en particular en las redes sociales, son un problema grave y debemos continuar explorando su relación con el terrorismo.

En conclusión, Costa Rica reitera su llamado a avanzar inmediatamente en las negociaciones de una convención internacional sobre el terrorismo. Este llamado a avanzar en esta dirección fue destacado por 4 de los grupos más numerosos de los que participan en este debate (el MNOAL, la Unión Europea, la OCI y ASEAN) y adicionalmente por otros 70 estados reiteramos esta urgencia. Debemos tomar en consideración la rica experiencia jurídico-nORMATIVA que ya diversas organizaciones regionales han acumulado, en particular, como es el caso de la Unión Africana y ASEAN.

Demostremos con acciones la voluntad política que manifestamos en nuestras intervenciones.

Muchas gracias.



---

Mr. President,

Costa Rica commends you and the other members of the Bureau for your election, and we wish you success in the development of the work of this commission.

We express our solidarity with the people of Türkiye, for the recent events that prove that peace and security are invaluable assets that we must safeguard and promote at all times. We are facing a complex conjuncture with intertwined challenges that require a global response.

One such global response may be to begin by agreeing - once and for all - on a universal legal definition of terrorism.

That call is not a new one.

At the previous session, two groups and various countries, for a total of 94 States, as well as civil society, we reiterated the urgent need to have such a definition.

In this regard, Costa Rica wishes to raise four points:

First, as we stated at the plenary meeting of the General Assembly for the adoption of the eighth review of the United Nations Global Counter-Terrorism Strategy this past June 22, my delegation reiterates its deepest disappointment at not having taken advantage of the opportunity to fully integrate human rights and a gender perspective as cross-cutting priorities in its four pillars.

We remain unable to include the lessons learned from the previous review and, therefore, without substantial progress, let alone agree on new and more ambitious goals in terms of transparency, accountability, evaluation, civil society participation and specific and contextualized gender analysis. Costa Rica reiterates its commitment to continue working on this issue to advance in the fight against the gender blindness that tarnishes all international instruments and strategies in the area of international peace and security.

Second: We welcome the comprehensive approach to terrorism contained in the New Agenda for Peace, its appropriate inclusion appears to be a step in the right direction.

Costa Rica considers that the United Nations, as a collective security system, is the framework for increasing and improving cooperation to prevent terrorism, but beyond practical cooperation, it is essential to have cooperation and political will, which, moreover, was conspicuous by its absence in the negotiation of the revision of the global strategy.

We must go beyond visions that only prioritize security elements or worse, a myopic and biased militaristic approach, beyond the underlying economic interests of this approach. While information and intelligence sharing is important, it is imperative that we focus our efforts on human security approaches, and the role of masculinities, to name two aspects.

Third, and in reference to the approach in the New Agenda for Peace, we emphasize that transnational threats, such as terrorism, are constantly evolving and intertwined with other forms of global instability. We must recognize that no state can completely insulate itself from these threats.



Terrorism, in particular, has become a global concern that requires a joint and coordinated response grounded in due process and human rights.

We should be concerned by the increase in armed conflicts in the last decade, including civil wars and inter-state conflicts, as well as the proliferation of non-state armed groups and their possible relationship with terrorism. To this we must add the increase in military spending and the illicit production and proliferation of small arms and light weapons and their ammunition, for the more weapons that are produced, the more difficult our management and control efforts will be.

Fourth, the malicious use of emerging technologies for terrorist purposes is also of particular concern. Digital technologies, cyberspace, artificial intelligence, are tools that can help development. But in the wrong hands, and with malicious intent, their effects can be catastrophic. Similarly, counter-terrorism activities using new technologies must always be carried out in strict compliance with international law, including international human rights and humanitarian law. This applies to the use of drones, autonomous weapons systems, or any other technological application.

Likewise, the dissemination of misinformation and hate speech, particularly in social networks, is a serious problem and we must continue to explore its relationship with terrorism.

In conclusion, Costa Rica reiterates its call to immediately move forward in the negotiations of an international convention on terrorism. This call to advance in this direction was highlighted by 4 of the largest groups participating in this debate (NAM, the European Union, the OIC and ASEAN) and additionally by another 70 states we reiterate this urgency. We must take into consideration the rich legal and normative experience that various regional organizations have already accumulated, in particular, as is the case of the African Union and ASEAN.

Let us demonstrate with actions the political will that we expressed in our speeches.

I thank you.